

Sección marítima

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Entradas

Vapor italiano "Giovinezza", procedente de Barcelona, con carga general.

Vapor español "Eukera", procedente de Barcelona, con carbón.

Vapor español "Sil", procedente de Barcelona, con carga general.

Salidas

Vapor español "Sil", con carga general para Valencia.

Vapor italiano "Giovinezza", con carga general para Sagunto.

Vapor español "Sac 8", en lastre para Huelva.

Buques que quedan en puerto

Vapor español "Fernando L. de Ybarra", descargando carbón.

Vapor español "Eukera", descargando carbón.

Pallebot español "María del Pilar", cargando.

Amarrados

Vapor español "Antonio de Sastútegui".

Vapor español "Andalucía".

Vapor español "Tordera".

Vapor español "Cabo Cullera".

Vapor español "Cabo Peñas".

Buques que tienen pedido atraque

Vapor italiano "Donizetti".

Vapor alemán "Neapel".

Vapor inglés "Pelayo".

Pallebot español "Pedro".

SERVICIO METEOROLÓGICO DE MADRID

Bajas presiones entre Sicilia y Cerdeña, al Oeste de Galicia; altas al Sudoeste Islandia, al Oeste del Báltico; tiempo probable en todo el litoral, cielo nuboso, lluvias y chubascos.

Mañana recalará en nuestro puerto el buque escuela italiano "Américo Vespucci" con los guardias marinas en viaje de estudio.

Conferencias telegráficas

LA ACTITUD POLITICA DEL SEÑOR MARTINEZ BARRIO

Madrid, 5. — Dada la especial situación de la postura política en que se halla el señor Martínez Barrio, que se ha acentuado con motivo del discurso que pronunció en Sevilla, y por su ausencia del salón de sesiones al votarse la "guillotina" al proyecto de haberes del clero, en la tarde de hoy, un redactor de la Agencia Mencheta estimó conveniente interrogar al ex jefe del Gobierno respecto de su actitud, accediendo amablemente.

Comenzó restando importancia a su traslado de escaño en el salón de sesiones y a su ausencia de la Cámara durante la votación.

Nuestro compañero le hizo ver que según había afirmado un destacado elemento del Comité ejecutivo nacional del partido radical, en el banquete celebrado ayer en el Ritz se adoptó el acuerdo de declarar fuera del partido raical a quien se abstuviera en esta votación.

El señor Martínez Barrio, respondió:

—Ese acuerdo no podía afectarme, por cuanto a mí no se me comunicó. En este caso yo hubiera optado por someterme a la disciplina de la minoría o rebelarme, pero primero necesitaba conocer esa tal decisión. Por otra parte, frecuentemente se ha dado el caso en las Cortes Constituyentes de dejarse en libertad a los diputados para que votasen o no en diversos asuntos, y no creo que se me fuera a expulsar del partido por tal motivo.

Nuestro compañero le dijo que su actitud se interpretaba por algunos elementos de la minoría radical como poco favorable al propio partido y al Gobierno.

—Yo creo — replicó — por el contrario, que mi actitud le fortalece y mi discurso de Sevilla prolonga su vida; porque lógicamente, al ver las derechas que apoyan parlamentariamente al Gobierno que en el seno del partido Radical hay quien mantiene tendencia más en consonancia con el programa del partido, lógicamente presionará menos y será menos exigente.

Lo que ocurre es que el dramatismo de la vida política en que vivimos, cada cual hace lo que hace porque no tiene opción para hacer lo que quisiera. Lo reconozco; las derechas tienen que servir a su clientela, que les ha dado los votos y les ha traído al Parlamento, y el Gobierno tiene que atem-

perarse en cierto modo a las circunstancias del momento.

El señor Lerroux está cumpliendo un penosísimo sacrificio, que merece todo respeto y admiración. Yo, por mi parte, pienso en que la situación que ahora se pretende soylar con actitudes de transigencia, es ineficaz. Si tuviera la más leve esperanza de su eficacia sería el primero en defender la orientación que se sigue. Lo que me hace pensar seriamente es la realidad de que en un mañana, cuando inevitablemente se haya gastado el partido radical, la política tenga que bascular en sentido de derechas o de izquierdas, desembocándose en un Gobierno Azaña o Gil Robles. Para entonces precisa haya en España un ambiente que traiga como consecuencia la certidumbre de que existe otra solución menos extremista.

Nuestro compañero le preguntó concretamente:

—¿Sigue considerándose como radical?

El señor Martínez Barrio, replicó:

—Lo soy desde antes de que se formara el partido radical mismo, pues milité en Unión Republicana, y desde entonces no he dejado de estar al lado de Lerroux. Lo que ocurre es que ahora quienes acaban de llegar al partido, en lugar de ajustarse a su ideario, pretenden imponer sus opiniones, y esto es excesivo.

Nuestro compañero le preguntó qué solución tenía que no fuera la de aceptar el apoyo parlamentario de las derechas hasta donde fuera posible por el partido radical.

El señor Martínez Barrio nos respondió:

—Yo la propuse a su debido tiempo. Celebraré que dentro de las Cortes sean posibles las coincidencias que permitan prolongar su vida y la del Gobierno. Desde luego, no deseo más sino un Gobierno presidido por Lerroux, y afirmo que yo, jamás, volver a ser sucesor de un Gobierno Lerroux, porque no estoy dispuesto a convertirme en guñapo.

Le preguntamos su opinión respecto de la formación del nuevo partido de Izquierda republicana, diciéndonos que él está disconforme con su orientación. Por otra parte — agregó — de que ahora se me señala como de hombre de significación izquierdista dentro del partido radical, cuando he sido quizá de jods más moderados, y lo sigo siendo.

Concretando por lo que se refiere

a mi discurso en Sevilla — agregó —, al hablar de "manos limpias", me referí a las mías, a mi conducta política, y al hablar de ellas no tiene por qué sentirse nadie aludido. En cuanto al empleo de la fuerza pública en el año 1932, por ejemplo, ya dije que debía procurarse un utilizar la fuerza en la calle, porque, por lo regular, cuando se hacía uso de ella, era porque antes se había perdido la autoridad; de modo que no es cosa nueva esta afirmación en mí.

Tampoco es exacto — continuó diciendo — que yo aludiera para nada al ministro de la Gobernación. Ahora se me ha colgado el sambenito de no querer respetar la voluntad manifestada por el país en las elecciones de noviembre, olvidándose de que quizá fui yo el más fuerte valladar contra quienes proponían fueran disueltas las Cortes antes de constituirse, porque entendía que la opinión del país se había manifestado de esta manera, y había que respetarla. Ahora bien, la opinión del país puede manifestarse de cualquier modo, pero los partidos políticos no deben desvirtuar su contenido, y ésta es mi posición. No soy refractario a que los republicanos de derecha o izquierda ocupen el Poder, pero siempre que sean republicanos, porque algunos partidos como Acción Popular Agraria y socialistas, acatan la República siempre que ésta haga tales o cuales cosas, y caso contrario, la niegan.

Esto — nos agregó — los verdaderos republicanos no lo podemos admitir. De igual manera, yo combatí la presencia del Gobierno Azaña, por estimar que se desvirtuaba la esencia del régimen y ahora, ante las exigencias de las derechas veo que el régimen camina hacia el mismo peligro y es lo que yo advierto al país. Veo también que se olvida el sacrificio que realicé el 9 de octubre, no agradeciéndome el haber dado solución a aquella situación que podía haber conducido a un estado poco normal.

Lo cierto es que yo sigo en mi puesto, en mi posición. Ahora, marcho a Ayamonte, donde permaneceré para estar de regreso el 14 de abril, con objeto de asistir al banquete que se celebrará en esta fecha. Mi deseo es que la vida política del país se desenvuelva dentro de la mayor normalidad posible, igual que la de las Cortes, pero deberes morales, que mi conciencia política me imponen, determinan que me haya manifestado en la

forma que lo he hecho, sin que sea justo que se hagan interpretaciones caprichosas, que creo dejar su ficientemente aclaradas en las palabras que acabo de pronunciar.

MANIFESTACIONES DEL JEFE DEL GOBIERNO

Al llegar el señor Lerroux a la Cámara, los periodistas le preguntaron su impresión personal acerca de los acuerdos adoptados por la minoría, respondiendo: —Admirable; a mí me parece admirable todo lo que haga el partido radical unánimemente.

—¿Y de la actitud del señor Martínez Barrio, qué nos dice?

—Pues nada, que acaba de estar en mi casa para despedirse, pues piensa estar unos días fuera. Se me ha manifestado con el mismo afecto y fervor y disciplina de siempre. Por otra parte, ni el partido radical es un partido de cuartel, ni yo me siento un Federico el Grande de Prusia.

Se le preguntó sobre el asunto de Ifni, y dijo que como esos supuestos barcos que allí se dice se dirigen, no podrán ir por el aire sino por el agua, allí con la vigilancia que se ejerce es seguro que se les verá si van. Por otra parte, tenemos allí al coronel Capaz, que ha demostrado siempre superar su apellido. Diariamente nos comunicamos noticias y hasta ahora no ocurre nada anormal.

REUNION DE LA MINORIA SOCIALISTA

Se reunió la minoría socialista, dándose cuenta de la labor de los representantes de la minoría en las diversas comisiones.

Según se nos manifestó, es inexacto que el señor Largo Caballero haya dimitido la presidencia del grupo parlamentario. Lo ocurrido es que sus ocupaciones como secretario de la U. G. T. le han impedido asistir puntualmente a estas reuniones.

LA CAUSA POR LOS SUCESOS DE CASAS VIEJAS

Cádiz, 5. — La sección primera de la Audiencia ha denegado parte de la prueba propuesta por el abogado defensor del capitán Rojas. Se deniega la comparencia de los señores Azaña, Casares Quiroga, Cabanellas y Tosa, éste ex gobernador civil de la provincia, por estimar que las ocupaciones de dichos señores no les permiten venir a Cádiz. Se concede a dicho defensor un plazo de ocho días para que declaren dichos testigos mediante interrogatorio escrito.

También se ha denegado la comparencia de diversos jefes y oficiales de asalto.

COMPRAD UNICAMENTE



¡ATENCIÓN!

Cuando vaya a Barcelona

Haga una visita a los

ALMACENES JORBA

en los que encontrará todo cuanto pueda interesarle, a precios como siempre, los más convenientes

CAFÉ-BAR-RESTAURANT

INSTALADO EN LA GRAN TERRAZA

Esmerado servicio a la carta y cubiertos desde 5.50 ptas - Especialidad en lanchas y banquetes para bodas, bautizos y Primera Comunión

Cocina excelente - Dirección: "Nouvel Hôtel,"

Abierto durante las horas hábiles para el comercio

ALMACENES JORBA